



El Tiempo en Granada

Hoy
MaxMin
9° 7° **8°**

© eltiempo.es, Foreca [Más »](#)

TELEPRENSA.ES

EL PERIÓDICO DIGITAL DE GRANADA



“Jubilación a los 67” Juan Pallarés. CC OO Almería

ALMERÍA | **GRANADA** | JAÉN | MÁLAGA | ANDALUCÍA | MURCIA | NACIONAL | INTERNACIONAL | PUBLICIDAD | FRANQUICIAS
CAPITAL | PROVINCIA | SOCIEDAD | ECONOMÍA | CULTURA Y OCIO | DEPORTES | MOTOR | FÓRMULA 1 | 24 HORAS | SERVICIOS

▶ Granada ▶ Sociedad ▶ La UGR participa en un proyecto europeo sobre el balance...

Buscar

Viernes, 05 de Febrero 2010

MULTIMEDIA | REGISTRARSE

GRANADA

TITULARES: ▶ Diputación de Almería patrocina 16 nuevos montajes...

La UGR participa en un proyecto europeo sobre el balance de gases con efecto invernadero

Este estudio, financiado por la Unión Europea, involucra a más de 40 instituciones. Las contribuciones de los estados miembro y de las universidades y centros de investigación asciende a más de 12 millones de euros.

04-02-2010 16:32



Grupo de Física de la Atmósfera de la Universidad de Granada

GRANADA.- Los suelos europeos están destinados mayoritariamente a la producción agrícola o a los montes. Con el advenimiento de un cambio de clima, resulta esencial conocer la cantidad de gases con efecto invernadero que están siendo liberados a la atmósfera, o fijados por la biomasa y suelos en los montes, agricultura y producción animal. Estos distintos compartimentos podrían ejercer de fuentes o sumideros de gases invernadero.

Uno de los mayores proyectos de investigación europeos sobre estos procesos, GHG Europe, se acaba de iniciar, con la participación de la Universidad de Granada. El proyecto involucra a más de 40 institutos europeos, entre los que se encuentran el Departamento de Ciencias Ambientales de la Universidad de Castilla-La Mancha, el Centro de Investigaciones sobre el Fuego (CIFU) de Toledo, el Grupo de Física de la Atmósfera de la Universidad de Granada, ubicado en el Centro Andaluz de Medio Ambiente (CEAMA).

El objetivo del proyecto es establecer un balance de los gases con efecto invernadero en Europa, para entender la magnitud de las distintas fuentes y sumideros, su distribución regional, y su dinámica temporal. Se iniciarán medidas en regiones que hasta ahora han sido poco estudiadas, como los matorrales Mediterráneos.

7 millones de euros

En concreto, se realizarán medidas dentro de la finca toledana de los Quintos de Mora, con la colaboración del Organismo Autónomo de Parques Nacionales, gestores de dicha finca. Con este fin, la Unión Europea ha proporcionado casi 7 millones de euros para los próximos tres años y medio. Las contribuciones de los estados miembro y de las universidades y centros de investigación, asciende a los 12 millones de euros.

"Intentaremos separar los factores antropogénicos como el uso del suelo, de los factores naturales como la variabilidad climática".
Bienvenido a la comunidad de teleprensa!

COMPARTIR ESTA NOTICIA

- COMENTAR
- IMPRIMIR
- ENVIAR POR EMAIL
-

Investigadores de la UGR realizan la calibración científica de entrenamiento de la ciclista...

Detenido tras sustraer de un tirón un ordenador portátil a una mujer



Un 99% de los trabajadores de la construcción secundan la segunda jornada de huelga

La UGR analiza el uso de sistemas de entrevistas asistidas por ordenador en la investigación comercial

El Ayuntamiento de Guadix garantiza los talleres de pintura en centros de Educación

AGENDA

MAS LEÍDOS

- ▶ Rescatan a un hombre del interior de un camión de basura en El Alquíán
- ▶ El Centro de Salud del Quemadero destapa un verdadero culebrón institucional
- ▶ Club Voleibol Almería se une al dolor del Emevé de Lugo tras el fallecimiento de dos jugadoras juveniles
- ▶ Alumnos del IES Albaida visitan Torrecárdenas
- ▶ Turismo reconoce la calidad de más de un centenar de entidades de la Región
- ▶ El Alcalde inaugura la exposición Iberos. Nuestra civilización antes de Roma en la plaza de Europa



Eventos | Foros | Blogs | Chats | Cerrar

afirma la coordinadora del proyecto, Annette Freibauer, del Institute for Agricultural Climate Research of von Thuenen.

Según el investigador del CIFU, Víctor Resco, "entender los mecanismos subyacentes a la variabilidad espacial y temporal en los gases con efecto invernadero es esencial para mejorar las predicciones de la futura composición atmosférica y, por ende, del clima, así como para recomendaciones sobre cómo gestionar nuestros ecosistemas para mitigar el cambio climático".

El proyecto despegó la semana pasada con una reunión celebrada en Orvieto, Italia. GHG Europe pretende responder a preguntas como ¿qué ecosistemas serán particularmente sensibles al cambio climático? ¿Cuáles son las mejores estrategias para aumentar la capacidad de sumidero y disminuir la fuente de gases con efecto invernadero y así minimizar la emisión de éstos.

Este proyecto integrará resultados de varios proyectos internacionales para realizar un estudio integrador. Medidas de más de un centenar de estaciones distribuidas a lo largo y ancho del continente serán usadas para cuantificar la contribución de los diferentes tipos de cobertura vegetal a las emisiones y sumideros de los tres gases con efecto invernadero más importantes: el dióxido de carbono (CO2), óxido nítrico (N2O) y el metano (CH4). Los investigadores combinarán mediciones a largo plazo, e iniciarán medidas en regiones que hasta ahora han sido poco estudiadas, como los bosques del Este de Europa o los matorrales Mediterráneos. Las medidas de esta red de estaciones se usarán en modelos matemáticos para predecir el balance de gases con efecto invernadero bajo un clima cambiante. Estos modelos también incluyen los efectos socio-económicos para entender las interacciones entre el desarrollo económico, el uso del suelo y las emisiones de gases invernadero.

"Por primera vez en Europa, estudiaremos los tres principales gases con efecto invernadero de forma conjunta", dice Annette Freibauer. Los ecosistemas terrestres, por ejemplo, fijan un tercio de las emisiones antropogénicas de CO2. Pero la intensidad de esta capacidad de sumidero sufre grandes variaciones entre años. Por ejemplo, la asimilación de carbono por parte de los montes europeos durante el caluroso verano de 2003 fue prácticamente nula. Por otro lado, la agricultura, la producción de carne y el drenaje de los humedales liberó una gran cantidad de N2O y CH4, lo que reduce el efecto positivo de los montes.

El proyecto se enmarca dentro del Convenio Marco sobre Cambio Climático de las Naciones Unidas, y las negociaciones tras el protocolo de Kyoto para adquirir el compromiso de una fuerte reducción de las emisiones de gases con efecto invernadero. GHG Europe permitirá la realización de un inventario completo de emisiones de gases invernadero incorporando los sumideros terrestre y las emisiones causadas por los distintos usos del suelo. Por tanto, el proyecto asegura que Europa tendrá una posición líder dentro de la investigación climática.

Para poder dejar comentarios debe estar registrado en la comunidad de teleprensa.

- <http://comunidadteleprensa.es>

Usuario:

Email:

Comentarios:

No hay comentarios

Permanente



La Escuela de Madres y Padres de Guadix comparte experiencias vitales con los presos de Albolote



IU denuncia que en las calles de Granada duermen más de 100 personas sin hogar sin atender



Abierto el plazo de solicitud para la Concertación con el movimiento asociativo

Abierta la inscripción para el curso 'Iniciación al lenguaje del cine 2' de la...



Un 95% de trabajadores de la Construcción han secundado la primera jornada de huelga



DOCUMENTOS DE INTERÉS



MULTIMEDIA



Imágenes relacionadas con la Operación "Pitufo"



ENTREVISTA: Francisco Torres, abogado de Juan Enciso



Declaraciones en exclusiva para ejiro televisión del alcalde de el ejido, Juan Enciso



La Operación Poniente se cobra la primera víctima en el equipo de Gobierno de El Ejido



Inician el rescate del segundo cuerpo de los tripulantes del Helimer 207



Almería se sitúa a la cabeza de Andalucía en muertes por violencia de género durante 2009

[IR AL PRINCIPIO](#)